



Fortalece el Gobierno de México acciones de apoyo para la Zona Metropolitana de Monterrey afectada por déficit en el abasto de agua

- El titular de la Conagua presenta una serie de acciones agrupadas en cinco conceptos principales, que beneficiarán en especial a las comunidades más desprotegidas.

El Gobierno de México fortalecerá las acciones de apoyo a la Zona Metropolitana de Monterrey (ZMM), en el estado de Nuevo León, que se ha visto afectada por una baja en el caudal de agua potable a consecuencia de la disminución del recurso superficial disponible en las presas.

Al participar en la conferencia matutina del Presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, el director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Arturo Martínez Santoyo, informó que para ello se trabaja en cinco conceptos principales: el financiamiento del acueducto El Cuchillo 2 y la presa Libertad, la conexión del canal Chapotal al acueducto Linares-Monterrey, en el apoyo mediante suministro de carros tanques y un Decreto Presidencial que formaliza las acciones de respaldo.

Indicó que una de las acciones a mediano plazo para abatir el déficit actual correspondiente a 3 metros cúbicos por segundo, es el financiamiento para que el acueducto El Cuchillo 2 sea una realidad. Detalló que Banobras financiará 7 mil 850 millones de pesos (MDP), el gobierno del estado 4 mil 710 MDP y los municipios 3 mil 140 MDP, con un monto total de 15 mil 700 MDP. El Gobierno Federal también pagará los intereses que se deriven del crédito de Banobras.

Martínez Santoyo agregó que la Presa Libertad actualmente está en construcción y va a concluirse en el año 2023, misma que va a aportar un poco más de mil 500 litros por segundo. El Gobierno Federal ha aportado como inversión 3 mil 301 MDP del año 2019 a 2022. Para el próximo año se estima canalizar mil 118.5 MDP de fondos federales adicionales.

Una de las acciones más importantes para atender la emergencia actual, fue establecer un acuerdo con la zona citrícola cercana a la ZMM hasta por mil litros por





MEDIO AMBIENTE
SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES



CONAGUA
COMISIÓN NACIONAL DEL AGUA

Comunicado de Prensa
No. 0533-22

Lugar
Ciudad de México

Fecha
29 de julio de 2022

segundo, acción que dio inicio el día de ayer con el llenado de tanques que distribuyen agua a la red de abastecimiento de agua potable de la zona. Se espera que el efecto de esa acción se empiece a sentir ya en beneficio de la población de las partes más marginadas del área urbana de Monterrey. Este convenio tendrá una duración de dos meses, con posibilidades de ser ampliado.

El titular de Conagua destacó que la Secretaría de la Defensa Nacional está apoyando con carros tanque para llegar a las zonas más desprotegidas, donde será proporcionada una mayor cantidad de agua. Actualmente hay 48 unidades federales de este tipo y se prevé incrementar su número a cien, adicionales a las que tiene el gobierno del estado.

Otra acción del Gobierno Federal es facilitar al organismo operador la perforación de pozos emergentes necesarios para incrementar los volúmenes de agua para uso público urbano; en los 220 pozos que están en perforación, rehabilitación y mantenimiento, en los cuales se están invirtiendo 385 MDP.

Adicionalmente, se tienen convenios con las principales industrias de la ZMM, que van a aportar hasta 500 litros por segundo.

El funcionario destacó que ha sido posible establecer una buena coordinación con las autoridades estatales, con los industriales y con las zonas agrícolas cercanas a la ZMM.

Todas estas acciones fueron formalizadas en un Decreto que fue firmado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, que establece los apoyos que brinda el Gobierno de México.

ooOoo

 @conaguamx  @conaguamx  @conagua_mx  Conagua

Avenida Insurgentes Sur número 2416, Colonia Copilco El Bajo, Alcaldía Coyoacán, Código Postal 04340,
Ciudad de México. Teléfono: 55 5174 4000 www.gob.mx/conagua

